

NEOLIBERALISMO



El neoliberalismo es uno de **los discursos referenciales** a la hora de explicar y comprender la realidad no solo de América Latina, sino del mundo. Empero de ello, la referencia a la "larga noche neoliberal" amerita un **proceso de reflexión, análisis y discusión** sobre lo que verdaderamente significa el neoliberalismo. Se ha cuestionado tanto al neoliberalismo que su mención ha pasado a ser un tópico, es decir, un tema sobre el cual todo el mundo habla pero pocos lo comprenden. Sin embargo, la **razón neoliberal lo abarca casi todo**. Es un discurso fuerte, sólidamente estructurado, y epistemológicamente fundamentado. Se piensa al discurso neoliberal en sus coordenadas económica, más el neoliberalismo no es solo economía, es básicamente **geopolítica** y también **biopolítica**.

En los últimos 30 años asistimos a un drástico proceso de cambio que ha modificado profundamente los parámetros con los que se guiaba la **relación entre el Estado y la Sociedad civil**. Este proceso, **ligado a la hegemonización mundial del neoliberalismo**, ha generado intensas transformaciones en los diversos campos.

Se **sostiene** que el éxito del "**sistema global neoliberal**" reside en que ha logrado despolitizar en gran medida a la sociedad y a su propio discurso. En este sentido, se coloca el eje en sus efectos de **despolitización**, en particular durante la década del noventa, fase crítica del sistema.

El **neoliberalismo** es el **nuevo carácter del viejo capitalismo**. Este adquirió fuerza hegemónica en el mundo a partir de la Revolución Industrial del **siglo XIX**. El perfeccionamiento de máquinas capaces de reproducir en gran escala el mismo producto y el descubrimiento de la electricidad posibilitarán a la industria producir, no en función de las necesidades humanas, sino sobre todo apuntando al aumento del lucro de las empresas. El excedente de la producción y la mercancía superflua obtuvieron en la publicidad la palanca que necesitaban para inducir al hombre a consumir, a comprar más de lo que precisa y a necesitar de lo que, en rigor, es superfluo y hasta incluso perjudicial a la salud, como alimentos ricos en azúcar y grasa saturada.

El **capitalismo** es una **religión laica fundada en dogmas** que, históricamente, merecen poca credibilidad. Uno de ellos dice que la economía es regida por la "**mano invisible**" del mercado. Sin embargo, en muchos periodos el sistema entró en colapso, obligando al gobierno a intervenir en la economía para regular el mercado. **El capitalismo transforma todo en mercancía**, bienes y vicios, incluyendo la fuerza de trabajo. **El neoliberalismo lo refuerza, mercantilizándolo servicios esenciales**, como los sistemas de salud y educación, el abastecimiento de agua y energía, sin dejar de lado los bienes simbólicos: la cultura es reducida a mero entretenimiento; el arte pasa a valer, no por el valor estético de la obra, sino por la fama del artista; la religión pulverizada en modismos; las particularidades étnicas encaradas como folclore; el control de la dieta alimentaria; la manipulación de deseos inconfesables; las relaciones afectivas condicionadas por la **glamourización** de las cosas; la búsqueda del elixir de la eterna juventud y de la Inmortalidad a través de sofisticados recursos técnico-científicos que prometen salud perenne y belleza exuberante.

Tarea

1 Investiga un ejemplo de neoliberalismo en Colombia.

• NEOLIBERALISMO •

Ejemplo en Colombia:

En la actualidad Colombia se a manifestado por medio del paro nacional en donde el neoliberalismo es uno de tantos motivos por el que se lucha. Para más claridad podemos decir lo de los tratados de libre Comercio en donde se influye los campesinos con su agricultura. Si un campesino vende a \$100 un producto y una empresa de estados unidos lo vende a \$50 pues afectaria al campesino su producción. Esto es lo que pasa en Colombia.

forma como permea todo acto económico, político y social que trasciende irremediablemente las fronteras geográficas de un país, producto del desarrollo tecnológico informático.

Inicialmente la globalización fue conceptualizada como la expansión comercial de las empresas transnacionales en la esfera mundial, posteriormente fue extendiendo su interpretación en virtud del devenir de la evolución de la internacionalización a un sistema no controlado, pero evidentemente el concepto se le relaciona con el campo en el cual tiene influencia, del tal forma se puede hablar de una perspectiva social de la globalización, la perspectiva economicista y de la perspectiva política de la globalización y evidentemente la que más destaca por considerarse el inicio o el motor que despegó este proceso es la que se refiere a la perspectiva tecnológica.



1 ¿Cuáles considera usted que son las consecuencias de la globalización?

Tiene consecuencias de carácter social, como el desempleo, el deterioro ambiental, la educación etc., teniendo en cuenta que esto es a nivel internacional. En el ámbito político podemos decir que hay una globalización de derechos humanos con mayor tolerancia a los grupos minoritarios dada sus diferencias políticas.

También en la migración ya que se favorece la eliminación de requisitos para el ingreso a otras naciones.

En conclusión la globalización tiene ventajas y desventajas que afectan a la forma en la que la sociedad lo toma, y en los países subdesarrollados está el aumento de la desigualdad económica y la pobreza.

